

▷ Reconocen Chile y Argentina

Las conversaciones del Beagle han fracasado

AFP, AFP, EFE, Latin-Reuter y UPI

BUENOS AIRES, 13 de diciembre. — Las Cancillerías de Argentina y Chile admitieron hoy el fracaso de sus conversaciones iniciadas hace dos días en esta capital para buscar una solución al conflicto limítrofe del Canal de Beagle, en la Antártida.

El canciller chileno Hernán Cubillos regresó este día a su país. No se emitió ningún comunicado conjunto, aunque los dos gobiernos militares se culparon mutuamente de "impedir el acuerdo final".

En tanto, el gobierno argentino prohibió hoy que aviones uruguayos, brasileños y chilenos crucen su espacio aéreo para hacer los servicios habituales; también se impidió el paso de camiones de carga brasileños rumbo a Chile, y unidades del ejército argentino continuaron operaciones de entrenamiento militar en el Atlántico Sur y en la Antártida.

Mientras que en Santiago de Chile Cubillos se reunía con el jefe de la junta militar, Augusto Pinochet, y el embajador estadounidense Jorge W. Landau, a quienes rindió un detallado informe sobre el desarrollo de las frustradas pláticas con su colega Carlos Washington Pastor, en Buenos Aires el general Jorge Rafael Videla convocó a una reunión con todos los miembros de la junta militar gobernante y los altos mandos de las fuerzas armadas, que se inició esta misma noche.

En Washington, por otro lado, fuentes diplomáticas cercanas a la Organización de Estados Americanos expresaron dudas de que se prosperara la propuesta estadounidense, externada ayer, de que el organismo interamericano interviniera como mediador en el conflicto del extremo sur del hemisferio.

Las mismas fuentes señalaron a las representaciones de México, Brasil y Colombia como las principales opositoras a que la OEA participe en la solución del diferendo chileno-argentino del Beagle.

Ambos países se disputan la jurisdicción sobre tres pequeñas islas desérticas, congeladas y sin un aparente interés económico, pero de gran valor estratégico, situadas al sur de la Tierra del Fuego.

Esta tarde, la Cancillería argentina emitió un comunicado en el Palacio San Martín, en el que culpó a Chile de "apartarse del marco de referencia fijado" para la negociación. El mensaje difundido por Cubillos a su llegada al aeropuerto de Pudahuel dice que "condiciones exigidas por Argentina limitaron la acción del mediador elegido e impidieron el acuerdo final".

Por el momento, ambas posiciones parecen inflexibles. Mientras Buenos Aires plantea la tesis de "Argentina en el Atlántico y Chile en el Pacífico", Santiago afirma que "no ha transado ni transará la soberanía nacional" que le otorga sobre Lennox, Picton y Nueva.

Finalmente, se informó que la flota de la armada argentina que hace días zarpó de Puerto Belgrado rumbo al sur realizaba maniobras de práctica militar en el Atlántico Sur. Y en la ciudad meridional de Ushuaia se volvieron a efectuar ejercicios de oscurecimiento y rescate.